
 

 

Ag Flotte suisse des voiliers sur glace 
Bevaix  - 2 novembre 2019 
 
Présents : 27 
Excusés : 17 
 
Désignation d’un scrutateur : Gilbert-Xavier Martinet se propose 
 
Approbation du rapport annuel 2018 
Approuvé à l’unanimité 
 
Rapport annuel du secrétaire 
Début de saison à Resia pour les mordus en décembre, la glace se forme en février au lac des 
Rousses ce qui permet qq jours de navigation avec un lac recouvert de qq centimètres de 
neige. Puis le lac de Joux gèle partiellement qq jours mais la saison s’achève rapidement 
après un incident qui envoie un navigateur à l’eau. Heureusement plus de peur que de mal 
et le matériel de secours a permis de tout récupérer. 
 
15 navigateurs suisses sont entrés dans le classement international, notre meilleur 
représentant est Jean-Claude Vuithier au 9è rang ; il doit probablement cela à sa victoire au 
1er Grand Master réunissant tous les plus de 60 ans en Finlande où d’ailleurs 6 suisses 
entraient dans les 10 er ! 
Au championnat du monde en Amérique du nord, Arnaud l’Huillier se classe 4è en Silver et 
idem au championnat Nord-Américain. Pierre Bachelin quant à lui fait 15è en bronze fleet au 
mondial et 4è au NA. 
Pas de championnat de Suisse possible faute de glace suffisante. 
 
Bonne séance de débriefing organisée par Ueli Marti à Grandson 
 
Remerciement à Silvie Favre et Edouard Kessi pour l’organisation de manifestations 
présentant notre sport aux clubs de voile et juniors. 
 
Participation du secrétaire à l’AG des secrétaires de l’IDNIYRA Europe à Vienne. Points 
marquants :  

- Changement de pays pour l’établissement du siège de l’association Européenne de 
l’Allemagne à l’Autriche, ceci pour permettre la restructuration de l’organisation des 
membres 

- Votre secrétaire a proposé l’organisation du mondial en 2022 par la flotte suisse 



- Sur 4 propositions de changements techniques de la part de Peter Hamrak 2 sont 
retenues : celle concernant l’abrogation de la limitation du poids du mât ce qui 
supprimera l’obligation d’ajouter du plomb ; l’autre proposition retenue est la 
possibilité de construire les renforts des patins avec tous les matériaux et techniques 
à disposition et non plus que du bois. Les propositions concernant la simplification de 
construction du fuselage et de la planche sont refusées. Les propositions doivent 
maintenant passer en consultation au niveau de la commission technique et seront 
proposées en votation au niveau mondial. 

- Le commodore Attila Pataki Sr est reconduit dans ses fonctions tandis que son fils 
Attila Pataki Jr est nommé nouveau secrétaire en remplacement de Chris Williams 
qui se retire en raison de son âge. 

- Les questions d’assurance ont été largement débattues, une nouvelle assurance est 
maintenant proposée à tous les membres de l’IDNIYRA Europe (sauf Fédération de 
Russie et Nord-Américain), un Whatsup est parti aux membres et l’information est 
également en ligne sur le site iceboat.ch 

 
Un moment de recueillement est demandé à l’assemblée pour une dernière pensée à Daniel 
Girardet qui est décédé dans un accident d’avion en juin 2019. Il était co-propriétaire du Z 88 
avec Ambroise Johnson. 
 
Le secrétaire remercie le Club Nautique de Bevaix pour la mise à disposition de ses 
infrastructures et remercie Silvie et Coucou pour l’organisation. 
 
 
Question de Jean-Claude Vuithier : comment est-ce que le secrétaire se positionne par 
rapport à l’obligation de payer 25 Euros à l’IDNIYRA Europe pour avoir le droit d’accès aux 
informations du site, le droit de vote et s’inscrire aux compétitions ? 
 
Ambroise Johnson : dans la mesure où les navigateurs ne participant à aucune course et ne 
naviguant pas à l’étranger n’ont pas l’obligation de payer cette cotisation, il ne voit pas 
d’inconvénient à ce système. 
Plusieurs membres : cette cotisation était déjà prélevée au moment de l’inscription à un 
championnat. 
Généralement le principe est donc admis. 
  
Rapport du caissier (Matthieu Conus) 
La fortune de la flotte s’élève à 30'860.60 CHF, les cotisations se sont élevées à :   CHF et les 
dépenses constituées essentiellement de frais de représentation à :   CHF 
Note : Toutes cotisations doivent figurer dans le compte de PP en tant que tel et ne doivent 
pas faire l’objet d’une compensation. Les cotisations non perçues sont toujours dues et 
doivent figurer au bilan. 
 
Rapport des vérificateurs des comptes (Yorick Klipfel & ?) 
Les vérificateurs ont contrôlé la comptabilité, fait qq recommandations et proposent à 
l’assemblée de les approuver. 
 
Approbation des comptes et décharge 
Les comptes 2019 sont approuvés à l’unanimité sans abstention. 
 



Inventaire du matériel 
Le secrétaire n’a pas contrôlé ce point avec le principal détenteur du matériel à savoir 
Charles Martinet, il le fera lorsque celui-ci sera de retour des îles du Pacifique où il est en 
vacances. 
Ueli Marti rappel qu’il a 2 triopans chez lui. 
(hors AG) Le matériel est complet, il y a en plus 10 signaux lumineux pour délimiter une zone 
de course chez le secrétaire. 
 
Ré-élection du comité et du secrétaire 
Le secrétaire actuel, Ambroise Johnson, annonce qu’il reste en poste et son comité 
également : 

- Jean-Claude Vuithier (régates, règlements) 
- Pierre Bachelin ( juniors) 
- Matthieu Conus (caissier) 
- Jean-Pierre Comtesse (technique) 
- Ueli Marti (site web, communications) 

 
(hors AG : Le comité s’est réuni 1 fois à Yverdon) 
 
Divers et propositions 
Jean-Claude Vuithier propose que la cotisation du secrétaire à l’IDNIYRA Europe soit payée 
par la flotte ; proposition acceptée à l’unanimité 
 
Philippe Durr se propose d’organiser le championnat de Suisse n’importe où en Europe et si 
au minimum 10 concurrents suisses sont sur la ligne de départ. Ce point avait déjà été 
accepté précédemment. 
Le secrétaire effectue néanmoins les démarches nécessaires afin que le championnat puisse 
aussi être disputé sur le lac de Joux. 
 
Edouard Kessi propose d’organiser des sessions d’essais destinées aux juniors des écoles de 
voile en mettant à disposition des voiliers. Il réuni une équipe qui organisera cela et ira 
contacter les divers responsables d’écoles de voile pour les informer de cette opportunité, 
l’idée ensuite est d’avoir un contact direct avec des juniors et pouvoir les inviter dès que les 
conditions s’y prêtent. 
Ueli Marti va créer un groupe Whatsup 
 
(hors AG) 2 Ice Opti seraient disponibles chez Olivier Baudet 
 
Yorick Klipfel demande que sa proposition d’ajouter l’emblème de la nation dans la voile soit 
soumise à la prochaine AG de l’IDNIYRA par le secrétaire.  
 
Championnat de Suisse et rappel des dates des autres championnats 
Le championnat de suisse sera organisé dès qu’une opportunité se présente, les autres dates 
sont les suivantes : 

- Championnat nord-américain    18-25 janvier (région ouest) 
- Grand master                                18-25 janvier, Suède 
- Championnat du monde               8-15 février 
- Championnat du monde juniors 16-21 février 
- Lac Baikal                                        14-21 mars 

 
Tous ces événements sont annoncés sur le site de l’IDNIYRA. 



 
Le secrétaire  annonce que la flotte compte un nouveau membre en la personne de Quentin 
Vuithier (époux de Lucie Vuithier) 
 
 
Date de la prochaine AG : Bevaix, samedi 31 octobre 2020 (ceci permettra peut-être d’aller 
naviguer en Finlande si glace il y a…) 
 
L’assemblée se conclu par la traditionnelle verrée de l’amitié suivie de la non moins 
traditionnelle fondue offerte par la flotte. 
 
 


